

U-BOAT EST COULÉ

Par un puissant navire des Etats-Unis en pleine mer

Un destroyer américain sauve dix-neuf marins anglais. — Circulaires jetées sur le front russe par aviateurs allemands. — Grande activité sur le front austro-italien, sur un parcours de dix milles. — Duels violents d'artillerie.

Baltimore, Md., 22 juin. — Un autre sous-marin allemand a été coulé par un navire américain en pleine mer, d'après le rapport du capitaine du navire qui vient de rentrer dans un port de l'Atlantique. Le sous-marin a été détruit après un terrible combat, qui eut lieu trois jours après le départ du navire américain de Londres. Le sous-marin lança une torpille qui atteignit le navire, et l'endommagea considérablement. Les marins américains firent feu à dix-neuf reprises. Un des projecteurs ébranla le périscopie et les superstructures du U-boat, et il s'enfonça sous l'eau. Le navire américain subit des réparations.

Base de la flottille américaine, en mer, 22 juin. — Un destroyer américain a sauvé la vie de 19 marins qui étaient dans un canot. Ils avaient réussi à se sauver d'un navire marchand anglais, qui avait été torpillé et coulé par un sous-marin allemand. Le capitaine des infortunés, s'adressant au commandant américain lui dit: "Vos hommes par leur bravoure, nous sauvèrent la vie." Il y avait 20 heures que le canot contenait les malheureux marins anglais, et il était balté par les vagues de l'océan. James F. Powers, de Naugatuck, Conn., qui était dans le canot avec les marins anglais, déclara à un correspondant qu'ils allaient être gougénardés par les Allemands.

Pétrograd, 22 juin. — Des aviateurs allemands ont jeté des circulaires le long du front russe au Sud de Smorgon, dont la teneur était ainsi conçue:

"Remerciements pour le long délai accordé, durant lequel nous avons pu transférer des troupes au front de l'Ouest, afin d'arrêter l'offensive des Français et des Anglais."

Londres, 22 juin. — Des rapports annoncent une grande activité sur le front d'Arras.

Au sud-est de Quéant et dans le voisinage de Neuve Chapelle et Armentières, les troupes britanniques ont eu des succès; ils ont pénétré les tranchées allemandes et ont causé de grands dommages en lançant des bombes. Quéant est situé d'un côté près de la ligne de garage Drocourt; Quéant, position importante de la défense des Allemands, au Nord de la fameuse ligne Hindenburg.

Le rapport suivant émanant du bureau de la Presse Associée, à New York, dit: "La bataille commença mercredi, entre les Français et les Allemands, près de Vauxaillon, au sud-est de Laon, continue avec beaucoup d'intensité, dans laquelle les duels d'artillerie jouent un grand rôle, sur un front de 10 milles, jusqu'à Bray-en-Laonnois. Toutes les attaques allemandes furent repoussées aux hauteurs Teton, les Français gardent fermement les positions."

Calme relatif sur le front britannique en France et en Belgique.

Beaucoup d'activité règne sur le front austro-italien, mais peu de détails aujourd'hui. Un rapport de Rome annonce que les troupes alpines capturèrent un mont important sur le Lagazou Piccola, dans les Dolomites.

Grand Succès pour La Croix Rouge

Les citoyens de la Nouvelle-Orléans n'ont pas oublié qu'ils étaient dans la semaine de l'Association nationale de la Croix Rouge, car le résultat obtenu jusqu'à hier à midi, l'indique d'une façon indéniable. La somme de \$458,067 avait été réunie à l'heure indiquée, et les contributions arrivaient de tous côtés. Il ne restait donc que \$41,933 à réunir pour compléter la quote-part de la ville, soit \$500,000. Le maire Behrman a été avisé par les autorités des paroisses Assomption, Ascension, Tangipahoa, Plaquemines et St. Tammany, qui appartiennent au district de la Nouvelle-Orléans, que la somme de \$17,000 avait déjà été soumise, et que d'ici à la fin de la propagande un montant plus conséquent aura été réuni. Les rapports reçus des différentes paroisses rurales, constatent que le public contribue avec beaucoup de générosité, et l'on a pas l'ombre d'un doute, que la quote-part de l'Etat, soit \$700,000 sera obtenue sans difficulté.

Hier matin la troupe de cavalerie a fait son apparition sur la rue Canal, et s'est livrée à des entraînements militaires qui ont fait l'admiration des nombreux spectateurs qui se pressaient le long des trottoirs.

Les Elks préparent une grande démonstration patriotique, pour cet après-midi, qui aura lieu rue Canal. Il y aura un défilé, et le "drapeau gigantesque" sera étalé pour recevoir les gros et petits dons. La fanfare des Elks exécutera des airs patriotiques pendant le défilé. Notre cadre restreint ne nous permet pas de publier la longue liste des sous-critateurs, pour l'œuvre méritoire. Rappelez-vous que chaque dollar souscrit pour une cause aussi sainte, aidera à alléger les souffrances de quelque soldat gisant sur un lit de douleur. Donnons une preuve de notre réputation de patriotisme et de générosité en venant à l'aide de la grande organisation de bienfaisance. N'oubliez pas que pendant que la terrible machine militaire, cette faucheuse impitoyable poursuit son œuvre de destruction et de mort, la Croix Rouge s'est arrogée la noble mission de soulager les souffrances des malheureux soldats qui se rangent des succès.

Le mouvement gréviste s'est étendu dans notre région. Les ouvriers et employés des industries du vêtement ont manifesté pour une indemnité de vie chère de 6 fr. 75 et l'application de la semaine anglaise avec la demi-journée payée. Satisfaction leur a été donnée. Les Banques ont aussi décidé la semaine anglaise à Avignon, les ouvriers et employés de la manufacture de vêtements Richard Allègre se sont mis en grève réclamant une indemnité de 4 fr. par jour et de 0 fr. 50 pour les petites mains, avec la semaine anglaise. Les mécaniciens nîmois ont aussi demandé et obtenu un salaire de 4 fr. par jour au lieu de 3.

SUCCEES DES ANGLAIS

Londres, 22 juin. — Le raid des troupes anglaises contre les lignes allemandes près de Neuve Chapelle et Armentières, ce soir, a été couronné de succès.

Les Allemands bombardent avec furie, à l'aide de grosses pièces, les lignes françaises aux environs de Vauxaillon, au sud-ouest de Laon, et réussissent à pénétrer les lignes avancées des poils.

La Loannaï des Français ont été repoussés, et ont perdu quatre cents mètres de terrain, mais dans une formidable contre-attaque ont chassés les Allemands des tranchées. Un rapport de Paris annonce que les Français ont repris toutes leurs positions.

Rome et Vienne réclament des succès, sur le front austro-italien.

ENGAGE LES SOLDATS A SE MARIER

Lawrence, Kansas, 22 juin. — Le professeur T. N. Carver, sociologue et économiste de l'université Harvard, dans une conférence, a déclaré être prouvé d'encourager les jeunes gens de se marier avant d'aller au front, dans l'intérêt du pays.

SOULEVEMENT DE MARINS A SEBASTOPOL

Pétrograd, 22 juin. — De grands désordres ont éclaté à Sébastopol, parmi les marins russes d'une escadre de la flotte de la Mer Noire. Peu de détails, mais on a appris que le ministre de la guerre Kerensky, a pris de rigoureuses mesures pour mettre fin au soulèvement. On dit que les désordres ont été occasionnés par la retraite du commandant de l'escadre.

NOUVELLE DEMONSTRATION PROJETEE

Washington, D. C., 22 juin. — Malgré l'arrestation de Mme Lucy Burns et de Mlle Katherine Moroy, inculpées d'avoir suscité la démonstration séditionnaire, à l'encontre de la Maison Blanche, M. le Alice Paul, une des leaders des suffragettes, a annoncé qu'une nouvelle démonstration aurait lieu demain.

VAPEUR HOLLANDAIS

Washington, D. C., 22 juin. — Un vapeur hollandais, ayant réussi à naviguer à douze milles en dehors de la zone sous-marine, fut sauvé et est arrivé dans un port américain. Un sous-marin fit feu sur le vapeur sans avertissement, et cessa lorsque le vapeur hissa son drapeau. Il fallut une discussion de quatre heures, pour la part de l'officier du vapeur, et pour l'officier du commandant allemand que le vapeur fut en dehors de la zone.

MONOPOLE DE LA SACCHARINE SUISSE

Zurich. — On mande de Berne, que l'on prépare un monopole de la saccharine. Ce monopole aurait pour but d'établir la fabrication de la saccharine et sa vente sous le contrôle fédéral. Les ressources qui en découleraient seraient employées, pour la plus grande partie, à l'achat de matières premières.

DÉPÊCHES DE LA DERNIÈRE HEURE

UN AVEU PRECIEUX

"Erezhingsche Volkstimme" (de Chemnitz), socialiste majoritaire: Ce n'est pas par une crédulité dogmatique et aveugle que nous exigeons la conclusion de la paix sans annexions ni indemnités. Le parti a plutôt basé sa politique sur un sobre examen de la situation militaire générale. La carte de guerre nous montre en effet, que en face d'agréables gains de terrain que nous enregistrons en France, en Belgique, en Russie et dans les Balkans, se trouve une perte de territoires beaucoup plus étendue. L'Allemagne a— ainsi que ces messieurs de la droite devraient le savoir — perdu toutes ses colonies, à la seule exception d'une infime partie de l'Afrique Orientale, alors qu'elle n'a encore pu occuper la moindre parcelle du territoire britannique. Si même on devait juger uniquement de la situation d'après la carte de guerre, on pourrait dire que ce sont les alliés qui ont l'avantage. (Dep. part.)

LES GREVES DANS LE MIDI

Nîmes. — Le mouvement gréviste s'est étendu dans notre région. Les ouvriers et employés des industries du vêtement ont manifesté pour une indemnité de vie chère de 6 fr. 75 et l'application de la semaine anglaise avec la demi-journée payée. Satisfaction leur a été donnée. Les Banques ont aussi décidé la semaine anglaise à Avignon, les ouvriers et employés de la manufacture de vêtements Richard Allègre se sont mis en grève réclamant une indemnité de 4 fr. par jour et de 0 fr. 50 pour les petites mains, avec la semaine anglaise. Les mécaniciens nîmois ont aussi demandé et obtenu un salaire de 4 fr. par jour au lieu de 3.

SUCCEES DES ANGLAIS

Londres, 22 juin. — Le raid des troupes anglaises contre les lignes allemandes près de Neuve Chapelle et Armentières, ce soir, a été couronné de succès.

Les Allemands bombardent avec furie, à l'aide de grosses pièces, les lignes françaises aux environs de Vauxaillon, au sud-ouest de Laon, et réussissent à pénétrer les lignes avancées des poils.

La Loannaï des Français ont été repoussés, et ont perdu quatre cents mètres de terrain, mais dans une formidable contre-attaque ont chassés les Allemands des tranchées. Un rapport de Paris annonce que les Français ont repris toutes leurs positions.

Rome et Vienne réclament des succès, sur le front austro-italien.

ENGAGE LES SOLDATS A SE MARIER

Lawrence, Kansas, 22 juin. — Le professeur T. N. Carver, sociologue et économiste de l'université Harvard, dans une conférence, a déclaré être prouvé d'encourager les jeunes gens de se marier avant d'aller au front, dans l'intérêt du pays.

SOULEVEMENT DE MARINS A SEBASTOPOL

Pétrograd, 22 juin. — De grands désordres ont éclaté à Sébastopol, parmi les marins russes d'une escadre de la flotte de la Mer Noire. Peu de détails, mais on a appris que le ministre de la guerre Kerensky, a pris de rigoureuses mesures pour mettre fin au soulèvement. On dit que les désordres ont été occasionnés par la retraite du commandant de l'escadre.

NOUVELLE DEMONSTRATION PROJETEE

Washington, D. C., 22 juin. — Malgré l'arrestation de Mme Lucy Burns et de Mlle Katherine Moroy, inculpées d'avoir suscité la démonstration séditionnaire, à l'encontre de la Maison Blanche, M. le Alice Paul, une des leaders des suffragettes, a annoncé qu'une nouvelle démonstration aurait lieu demain.

VAPEUR HOLLANDAIS

Washington, D. C., 22 juin. — Un vapeur hollandais, ayant réussi à naviguer à douze milles en dehors de la zone sous-marine, fut sauvé et est arrivé dans un port américain. Un sous-marin fit feu sur le vapeur sans avertissement, et cessa lorsque le vapeur hissa son drapeau. Il fallut une discussion de quatre heures, pour la part de l'officier du vapeur, et pour l'officier du commandant allemand que le vapeur fut en dehors de la zone.

MONOPOLE DE LA SACCHARINE SUISSE

Zurich. — On mande de Berne, que l'on prépare un monopole de la saccharine. Ce monopole aurait pour but d'établir la fabrication de la saccharine et sa vente sous le contrôle fédéral. Les ressources qui en découleraient seraient employées, pour la plus grande partie, à l'achat de matières premières.

La Guerre et les Religieuses

Seront-elles exclues des secours aux soldats blessés

Le Messenger, de Lewiston, Me. On sait que dans toutes les guerres de l'Europe les religieuses ont joué un rôle vraiment angélique dans le soin des malades et des blessés. Les Etats-Unis seraient-ils la seule nation à ne pas utiliser les services des religieuses catholiques, pour alléger les cruautés de la guerre et soulager les victimes de ce terrible carnage?

Voilà la question que se pose un grand journal catholique de New York.

A ce propos, le journal publie aussi une lettre de Mme Bellamy Storer, présidente de l'Association des Dames catholiques:

"J'ai organisé dans le diocèse de Cincinnati, dit Mme Storer, une Association des Femmes catholiques, associée à la branche locale de la National League for Woman's Service. Son but est de travailler pour notre pays à l'heure du danger. Nous travaillons dans la ligue, catholique et non-catholique toutes ensemble. Les protestantes sont au nombre de 1,000 environ, et j'y ai inscrit 17,125 catholiques, et il en vient encore. Notre association est composée de sociétés d'églises, académies, et communautés religieuses. Nous cousins, tricoteons et culturons."

"Les Sœurs du Bon Pasteur font des centaines de chemises pour l'armée. Nous travaillons pour la Croix Rouge sans nécessairement payer nos membres, car la ligue coopère avec la Croix Rouge. Il n'y a pas de contributions obligatoires dans l'Association catholique de la ligue, et une souscription volontaire de 10 cts est tout ce que la ligue demande afin d'aider à établir un fonds d'amortissement. Ce détail est important à bien des membres dans l'obligation de gagner leur vie."

"Dans toute cette œuvre il y a une branche de notre association catholique qui n'est pas applicable au service, c'est-à-dire 780 Sœurs de Charité et 117 Sœurs de la Mercier, formant presque 1,000 infirmières d'hôpital. Quelle étonnante exclusion en temps de guerre! Durant les quatre années de notre guerre civile, avant que la Croix Rouge n'existât, les ordres religieux catholiques étaient la principale dépendance de la Commission Sanitaire. Les règlements de la Croix Rouge, qui monopolisent tout le service hospitalier pour l'armée et la marine, rendent impossible pour les membres des ordres religieux de devenir infirmières de la Croix Rouge. Toute garde-malade doit non seulement se montrer qualifiée mais tous les détails de son costume sont soigneusement prescrits. Dans la Croix Rouge Française les ordres religieux sont infirmières d'hôpitaux, et sont au front. Il y en a qui, pour actes d'héroïsme, ont été décorées de la Légion d'honneur."

"Lorsque le Président et M. Taft firent leurs éloquentes discours à la dédicace du grand édifice donné à la Croix Rouge en mémoire des femmes de notre Guerre civile, ils parlèrent spécialement de ces femmes comme ayant adouci les souffrances causées par la guerre. Sûrement elles vouldraient parler de nos Sœurs catholiques, qui étaient en vue dans le travail, bien qu'ils ne mentionnent pas leurs noms. Est-il possible que dans la présente émergence, la plus grande que notre nation ait encore connue, cette gentille armée de consolatrices soit complètement ignorée à cause des exigences de la Commission Médicale choisie par la Croix Rouge tout aucun membre n'est catholique?..."

LA HOUILLE BLANCHE ET L'AUTRE

Lyon. — Dans la région du Sud-Est, où le grand problème vital réside pour beaucoup dans l'utilisation intensive de la houille blanche, les récentes déclarations de M. Ribot, décidant de mettre un terme aux rivalités bureaucratiques pour arriver à un résultat utile au pays, ont fait une heureuse impression. Mais l'action de M. Ribot pourrait s'exercer utilement, dans le domaine de la houille tout simplement, ou à un point de vue général, du combustible. Il y a dans la région lyonnaise en masse, des tourbières, des pissements de houille et de lignites à fleur de terre dont l'exploitation est retardée sans délai parce que les bureaux intressés classent les demandes de concessions sans souci de l'urgence.

TOTAL DES ENRÔLÉS

Aux Etats-Unis se chiffre au nombre éloquent de 9,649,938

Système adopté pour la mobilisation sera juste. — Première émission des bons du "farm loan", fixée à 1er juillet. — Centaines de mille prisonniers russes meurent de faim en Allemagne. — Régulations adoptées pour le Canal de Panama.

Washington, D. C., 22 juin. — Les retours de l'enregistrement de Wyoming et de Kentucky ont été reçus. Le total final de l'enrôlement aux Etats-Unis se chiffre à 9,649,938. Le prévôt marshal général Crowder, a annoncé aujourd'hui que les régulations pour la conscription seront prêtes pour être livrées à la publicité, le 1er juillet, deux mois avant le premier appel qui sera fait aux enrôlés pour la défense nationale. Les détails concernant les conseils d'exemption n'ont pas été publiés.

En ajoutant à ce nombre les 6,000 Indiens, d'âge légal, qui ont été enrôlés, et les 600,000 hommes déjà au service du pays dans l'armée et la marine, qui n'étaient pas tenus de se faire enrôler, l'estimation annoncée par le bureau du prévôt marshal général que le nombre de gens éligibles se chiffre à 10,375,901, était approximativement correct.

Le général Crowder ne prévoit aucune complication pour entraver les travaux au moment de la mobilisation. Le secrétaire Baker a, à plusieurs reprises, donné l'assurance que le système adopté pour choisir les soldats est si juste sous tous les rapports, qu'il recevra l'approbation du public en général.

Washington, D. C., 22 juin. — La première émission des bons du "farm loan", sera offerte au public vers le 1er juillet. De \$100,000,000 à \$150,000,000, des bons, portant 4-1/2 pour cent d'intérêt, seront probablement émis dans moins d'une année.

Les douze "federal land banks", par l'entremise de la commission du "farm loan", viennent d'arriver à une entente avec un groupe de banquiers désireux de faire des placements, et ces derniers fourniront à peu près \$30,000,000, dans les six prochains mois.

Washington, D. C., 22 juin. — Une lettre reçue hier de M. M. Berodine et Sakobsky, de la mission russe, par le concile de la Croix Rouge, annonce que des centaines de mille prisonniers russes en Allemagne meurent de faim. Les prisonniers reçoivent, dit-on, moins qu'une demi-tour, tout son temps était consacré aux vieilles familles qu'il avait connues dans sa tendre enfance et qui, nous disait-il plus tard, lui rappelaient non seulement son pays natal, mais encore son père et sa mère.

Le Général Pétain,

raconté par un camarade d'enfance

Un des plus honorables négociants du Havre a connu le nouveau chef d'état-major général de l'armée, général Pétain, dans son enfance.

— Nous avons fréquenté, "Henri" et moi, disait-il, la même école municipale. Le jeune Pétain était un élève d'école, on sentait en lui un grand sentiment de netteté et de précision. Il se faisait remarquer par l'habileté avec laquelle il trouvait la solution des problèmes composés. Il avait, suivant le mot de notre cher maître Lantelin, la "bose des choses exactes." Il donnait la solution des problèmes compliqués par un simple effort de mémoire. J'entends encore le maître, interrogeant au hasard, puis s'adressant finalement à Pétain qui hochait d'impatience pour qu'on le questionnât. Sur la place de Couchy-à-la-Tour où il jouait à la Trappe, il lançait, à l'aide d'une vieille lame de couteau, des figures géométriques, et d'un vigoureux coup de foot, il s'efforçait, souvent avec succès d'y envoyer la toupie. Il disait: "Je marche pour un rectangle; je marche pour un angle ou pour un carré." Et si la toupie tombait juste, on l'acclamait: "Bravo, Pétain, bravo!"

Son père, qui était boulanger, nous racontait plus tard que les chambres de léchage de la modeste maison paternelle étaient charbonnées d'un bout à l'autre de problèmes difficiles et tracés géométriques. C'est, en effet, un mathématicien et un géographe que Henri Pétain se faisait surtout remarquer.

Pétain, qui était un fils du peuple, aimait le peuple et en était aimé; jusqu'au jour où ses retours au pays natal devinrent rares; et au lieu de revoir ses camarades de jeu et d'études, qu'ils fussent simples ouvriers ou qu'ils appartenissent à des professions libérales. Lorsque, déjà sous-lieutenant, il revenait passer ses vacances à Couchy-à-la-Tour, tout son temps était consacré aux vieilles familles qu'il avait connues dans sa tendre enfance et qui, nous disait-il plus tard, lui rappelaient non seulement son pays natal, mais encore son père et sa mère.

LES DOMMAGES DE GUERRE AU SENAT

A l'ordre du jour du Sénat, figure une proposition de loi présentée au nom de la commission des dommages de guerre par M. Georges Reynald, qui en est le rapporteur. Ce texte a pour objet d'organiser au profit des sinistrés de la guerre, une procédure rapide leur permettant de faire constater l'état de leurs biens et de procéder aux réparations urgentes et aux reconstructions immédiates, sans compromettre leurs droits à indemnité, lorsque la loi en préparation, sur les dommages de guerre sera définitivement votée. Ils éviteront ainsi un pert de temps et empêcheront le dommage de s'accroître.

L'INTERPRETATION DE LA LOI BRÉSILIENNE

Le vote du Sénat brésilien approuvant à l'unanimité la loi qui autorise le Président de la République à révoquer la neutralité et à utiliser les navires allemands internés, a été précédé d'un magnifique discours de M. Ruy Barbosa, où il déclara qu'il acceptait le projet de loi comme une "transaction" comme le moyen d'obtenir la mesure capitale d'un dénouement. Les autres et que les participants de l'intervention sauraient envisager pour placer nettement le Brésil dans les rangs des alliés.

LES SOCIALISTES BELGES

L'"Indépendance Belge" publie des renseignements qu'elle dit tenir "de source sûre" au sujet du refus de participation des Belges à la conférence de Stockholm.

"La délégation belge, conformément au mandat donné par le parti ouvrier belge à Vandervelde et de Broeckere, a déclaré qu'elle se refusait à se rencontrer avec les socialistes qui ont soutenu et soutiennent la politique impérialiste des puissances centrales. D'autre part, elle estime qu'il peut être avantageux que les représentants de tous les partis socialistes viennent se séparer et successivement à Stockholm pour exposer leurs vues devant la commission hollandaise-scandinave et mettre telle-ci à même de porter jugement d'ensemble. "Il est impossible de laisser aux seuls socialistes allemands le bénéfice d'une action sur les socialistes des pays neutres. La délégation belge, ayant appris à Pétersbourg que les minoritaires allemands vont à Stockholm, a décidé de ne pas les y rencontrer principalement parce qu'elle estime que négocier avec eux, qui ne représentent qu'une minorité, serait sans action ni garantie du côté allemand; qu'une telle négociation pourrait froisser inutilement des susceptibilités chez nos nationaux et sur notre front, créer des infusions dangereuses chez nos soldats, et compromettre la minorité allemande dans leur pays."

PILLE A MARSEILLE

Marseille. — Depuis une quinzaine de jours, les quais du Vieux-Port de Marseille sont encombrés par de grosses barriques pleines d'huile qui suintent au soleil. Cette huile se répand sur le sol où des malheureuses femmes et des enfants la recueillent précieusement avec des chiffons et des éponges. Le précieux comestible se perd ainsi en telle quantité que, devant le mairie, où se trouve l'embarcadere de la Société Nautique, il a fallu mettre des planches pour que les socialistes puissent rejoindre leurs embarcations sans avoir d'huile jusqu'à la cheville. Les protestations s'élevèrent nombreuses à ce sujet, alors que l'huile atteint en France des prix exorbitants et des mesures immédiates et efficaces sont demandées par toute la population.

LA RENTREE DE L'OR

Besançon. — En mai, les trois succursales de la Banque de France du département du Doubs ont reçu la somme de 312,397 francs d'or. D'autre part, l'or recueilli depuis le début de la guerre par la succursale de Macon et celle de Chalons-sur-Saône, s'élève à la somme de 19,809,230 francs.

LE TRAVAIL DANS LES MINES DE HOUILLE

En dehors du Nord, du Pas-de-Calais en grande partie encore occupé 40,269 ouvriers, travaillent dans les mines de houille. Le nombre moyen des jours d'extraction dépasse 6, c'est-à-dire qu'il est exceptionnel.

PAROLES ENCOURAGEANTES

En réponse à la note américaine présentée à la Russie par M. Root, samedi à Pétersbourg, M. Tereshchenko, a prononcé ces paroles encourageantes:

"Le peuple russe considère la guerre, et sa continuation, comme une nécessité à laquelle il lui est impossible de se soustraire. Les Russes n'ont point de politique impérialiste, et nous savons que, vous autres Américains, partagez entièrement notre manière de voir. Nous osons combattre de concert pour assurer l'indépendance, la liberté et le bonheur du monde entier. Il n'est tout particulièrement agréable d'ajouter que je ne vois rien qui puisse faire s'opposer l'idéal russe à l'idéal américain."

"La Russie combat la tyrannie. L'Amérique représente la plus ancienne démocratie du monde moderne... La main dans la main, nous indiquons le chemin du bonheur aux nations grandes et petites."

CREATION D'UN PORT CENTRAL

Nîmes. — Toute la région du Midi est particulièrement intéressée par le vœu émis par le Conseil Municipal de cette demande au Ministre des Travaux Publics et au Sous-Secrétaire d'Etat de la Marine marchande la création dans cette ville d'un port central de pêche pour la Méditerranée. Ce vœu est d'autant plus important qu'une grande partie de la population tire ses ressources de l'industrie de la pêche soit en haute mer soit dans les étangs.

On aurait pour la région du midi un port central de pêche avec poste d'amarrage de bateaux et des installations de frigorifique, entrepôts, etc.

L'ACTION MILITAIRE DU BRÉSIL

Rio-de-Janeiro. — Le Sénateur A. Arredo, vice-président du Sénat, vient de déposer un projet de loi autorisant le Président de la République à prendre les mesures nécessaires pour rendre efficace la puissance militaire et navale du Brésil, et notamment à ouvrir les crédits que la situation exigeait pour le Brésil puisse remplir le rôle que les événements lui imposent.

LA RENTREE DE L'OR

Besançon. — En mai, les trois succursales de la Banque de France du département du Doubs ont reçu la somme de 312,397 francs d'or. D'autre part, l'or recueilli depuis le début de la guerre par la succursale de Macon et celle de Chalons-sur-Saône, s'élève à la somme de 19,809,230 francs.